

Intelligenz- und Nachrichtenblatt für Frankenbeck mit Sachsenburg und Umgegend.

N° 71.

Mittwoch, den 5. September.

1849.

Aus dem Vaterlande.

Oelsnig. Unsre Geschworenen schmelzen durch den Verlauf des schwelenden politischen Untersuchung immer mehr und mehr zusammen, und es dürfte nach dem, was man hört, die Zahl zu lebt ganz microscopicisch werden. Inn obigen Vaterlande an der baierschen Grenze wurde eine Wahl wieder annulliert, weil der Gewählte wegen Holzdiebstahl in Untersuchung war. In einem andern Dörfe gehen die Kinder eines Geschworenen betteln. Diese Leute schreien wohlweislich, daß alle Männer gehen der jüngsten Zeit vor die Schwurgerichte kommen müssen, um in eigner Sache Richter sein zu können. Das herrliche Institut der Geschworenen kommt dadurch ganz in Vergess und die ohnedies in Verfall gekommene Justiz würde durch die Urtheile dieser von den Vaterlands "Krawatten „octoriten“" Geschworenen wahrscheinlich wenig zu Achtung gewinnen. — Das Verbot der Vaterlandsvereine hat hier nicht überwältigt, indem man sie schon längst überzeugt hatte, daß bei der Verfolgung dieses Vereins der Staatsregierung es unmöglich sei, gedeihlich und zum Besten des Volkes zu wirken. Freilich wird das Vaterlands-Vereinshaber noch lange zucken und sich in andern Clubs und im Geheimen zu erhalten suchen; möge aber nun die Regierung ihr Vorurteil consequent und vorsichtig durchführen, was gerecht erscheint, wenn alle Unterbehörden so tun und erlaufen, als das Amtmann Werner in Plauen, der das Verbot sofort auf den Volksverein in Plauen ausdehnte, weiß derselbe sich vom Titel "Vaterlands-Vereine angegeschlossen" hatte und die Tendenzen desselben heilte. Es verdient diese Energie um so mehr Anerkennung, als es dadurch allein möglich wäre, die gute Absicht der Regierung zu fördern, und der Schlange des Verraths am König, Verfassung und Vaterland in der Gelenk den Kopf zu treten.

Dresden. Der Transport Heubners, Bahnins und Röckels auf Königstein ist lediglich zur

Sicherung der Gefangenen geschehen, indem das Oberbeamtem Spuren von Befreiungsplänen von außen her entzogt hat, worauf nun zweimalige Gefangenstellungen von freunden Badmins hindurften, welche im politischen Hände spielen. Dem folge werden noch einige von im Arresthause der Kleinkaisermie verweilten Mitgefangenen auf die Freiheit gebracht werden.

Oelsnig. Unter Bernhard Eisenstadt ist nach Weißel übergesiegt. Die Kavalle ging in die Weißel. Die Nachricht, daß die bairischen Ministerien Kumpfparlamente in Untersuchung zu bringen haben, wird dies auch in Sachsen machen für, welche wie spanische Fliege. Nun, zu vernehmen ist's ihm nicht, und Sachsen hat an ihm als Politiker nichts verloren, denn einige noch vor Kurzem von ihm gehabte Anmerkungen bestätigen durchaus nicht zu der Hoffnung, daß er im Abstand sein erachtetes Werk ablegen werde. Zugleich daß er aber das Feld geräumt hat, wird ihm von einer gewissen Clique Stein auf Stein, und sehr formular, nachgeworfen, um mit ihm selbst Bilden zur Hand zu suchen. Die Aufhebung der Vaterlands-Vereine hat überall großen Eindruck gemacht; durch deren zahlreichen politischen Vorantreibung hatten sich solche ohnehin in den Augen jedes vernünftigen unmöglich gemacht, und ohnehin hat der Ministrand in unsrer Stadt ihnen nie angehört. Die Mehrzahl unsrer Bürger ist zu vernünftig, als daß ihr die Rundschreibschaffhaften Collegien des regeirten Riesenhäuser, oder das vielleicht wegen Vertrags befreit und vom Amts entfernt Schulmeisters Reichardt nicht munden können. — Bereits befiehlt man die bevorstehenden Sandtagswahlen. Ein Comitee für die 1. Kantone vereint mehrere Ritter- und Handelswerber Meißner Männer. Diese sehr gemästete und weibliche Masse wird die 2. Kantone besetzen, und in Worbisberg: 1000. 2000. 3000. 4000 und Habilitat überprüfen.

Um Dienstag Abend ist der Rückzug von Preußen in Sachsen eingetragen.